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По данным Управления труда и занятости 

Орловской области, численность 

официально зарегистрированных в органах 

службы  занятости безработных на 

7 августа 2009 г. составила 8560 человек. 

Уровень фиксированной безработицы в 

нашей области с марта с. г. сохраняется на 

отметке 2%. Наибольшая величина 

фиксированной безработицы по-прежнему  

отмечается в городах  Мценске   (3,3 %) и 

Орле (2,4 %),  в Свердловском районе 

(2,1%). Наименьшая величина безработицы 

(на уровне 1%) зарегистрирована 

в Малоархангельском районе.
В  банке  данных  областной службы   занятости   заяв-

лено  4724 вакансии свободных рабочих мест (в том чис-
ле 2115 вакансий временных работ).  

В общей  численности зарегистрированных безра-
ботных  каждый третий являлся сокращенным с пред-
приятий. Доля зарегистрированных безработных,  ис-
пытывающих трудности в поиске работы, составила 
72%. В их числе каждый четвертый —  предпенсионного 
возраста. На учете состояли 802 человека, практически 
потерявших квалификацию после длительного переры-
ва в работе, 765 инвалидов,  295 граждан, не имеющих 
опыта трудовой деятельности.

По данным первого полугодия 2009 г., 56% в структу-
ре зарегистрированных безработных составляли жен-
щины, по 24% —  молодежь в возрасте 16—29 лет и жи-
тели сельской местности.

По сравнению с мартом т. г. суммарная численность 
работников, находившихся в простое по вине админист-
рации, работавших неполное рабочее время, а также 
работников, которым были предоставлены отпуска по 
инициативе администрации, уменьшилась примерно в 
2,4 раза, по сравнению с апрелем т. г. — в 2,2 раза. 

По информации работодателей,  о сокращении чис-
ленности (штата) в  ближайшие три месяца   предупреж-
дены 1538 человек, из них 75 % — на предприятиях и  в 
организациях  Орла.

С начала года в реализации программы дополнитель-
ных мероприятий, направленных на снижение напря-
женности на рынке труда Орловской области (по состо-
янию на 7 августа т. г.), приняли участие 11654 человека. 
В том числе 251 человек — в мероприятиях опережаю-
щего профессионального обучения работников в случае 
угрозы массового увольнения, 11242 человека — в  ор-
ганизации общественных работ, временного трудо-
устройства, стажировки в целях приобретения опыта 

работы, включая выпускников, 161 человек  — в меро-
приятиях по содействию развитию малого предприни-
мательства и самозанятости. С начала года в рамках 
данной программы  организациям и безработным  пере-
числено 47,6 млн.  рублей.

В ходе реализации программы проводится ее кор-
ректировка. В целях снижения уровня безработицы сре-
ди молодежи в 2009 году планируется увеличение  вре-
менных рабочих мест на 700 единиц для стажировки вы-
пускников начального, среднего и высшего профессио-
нального образования. Также планируется дополни-
тельно помочь открыть собственное дело 500 безработ-
ным, создав новые рабочие места. Предполагается в 
первоочередном порядке стимулировать развитие 
предпринимательства в сельской местности. 

В 2009 году в области состоялся выпуск 10133 вы-
пуск ников учебных заведений начального (3024 челове-
ка), среднего (1414 человек) и высшего профессиональ-
ного (5695 человек) образования, которые предлагают 
свои услуги на рынке труда.

В службу занятости области  за содействием в трудо-
устройстве с начала 2009 года обратились 774 выпуск-
ника начального, среднего и высшего профессиональ-
ного образования выпуска 2008-го и 2009 годов.  Трудо-
устроены в текущем году 292 выпускника, 25 человек 
направлены на профессиональное обучение. На 
1.08.2009 г. на учете состоят 382 выпускника.

В рамках  программы дополнительных мероприятий, 
направленных на снижение напряженности на регио-
нальном рынке труда Орловской области на 2009 год,  
83 предприятия и организации области подали заявки 
на участие в  стажировке выпускников профессиональ-
ных учебных заведений. На 1 августа 2009 года  заклю-
чено 86 договоров на организацию 252 рабочих  мест. 
Трудоустроено 115 человек по следующим специаль-
ностям: экономист, менеджер, бухгалтер, юрисконсульт, 
медицинская сестра, психолог  и другие. А всего  участ-
никами программы после ее корректировки в текущем 
году должны стать 1500 молодых специалистов. 

В настоящее время управление труда и занятости 
области располагает поименными списками выпускни-
ков  учреждений  профессионального образования 
всех уровней, которые не имеют гарантированного 
трудоустройства.  Данная информация доведена до 
центров  занятости населения районов, которые рас-
сматривают возможность прохождения стажировки 
молодыми специалистами по имеющимся у них про-
фессиям. Кроме этого, центры занятости напрямую 
контактируют с профессиональными учебными заве-
дениями  по вопросам оказания помощи в трудоуст-
ройстве их выпускников.

Подготовила Л. МИХАЙЛОВА.

МОНИТОРИНГ

Ситуация на рынке труда области

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
— И нынешних передовиков те-

перь догоним без проблем, — уве-
ренно говорит один из комбайнеров, 
выгружая из бункера зерно в кузов 
подъехавшего автомобиля. — Техни-
ка на ходу, запчасти и ГСМ есть, а те-
перь и сушилку запустили, так что 
урожай еще и первыми уберем.

И вновь пылит редакционный 
«Соболь» проселками и поле-
выми дорогами. Хорошо, что 

пылит, а не грязь колесами месит, 
думалось, слава Богу, без дождя 
едем — значит, и комбайны будут и 
дальше работать. Сворачиваем на 
Сосково, подальше от парадных по-
лей на трассе. Но и здесь видна убо-
рочная техника, снуют мимо боль-
шегрузные КамАЗы и юркие ЗИЛы с 
кузовами, полными зерна.

Притормозили на обочине, у ре-
монтировавшегося комбайна.  

— Что-то с гидравликой, масло 
потекло, — поясняет механизатор 
Ю.Д. Савин.  — Инженер уже за зап-
частями поехал, через полчаса при-
везет, а замена много времени не 
займет, так что и сегодня норму вы-
полню, от товарищей не отстану.

400 тонн намолотил уже на своем 
стареньком «Доне» Юрий Дмитрие-
вич. За сезон, уверен он, выйдет не 
менее тысячи тонн. Неплохие намо-
лоты и у других механизаторов, ра-
ботающих на этом же и соседнем по-
лях. Всего, как мы насчитали, в этот 
день в ООО «Золотой Орел» жатву 
вели восемь комбайнов, в том числе 
пять высокопроизводительных сов-
ременных машин, прибывших к на-
чалу жатвы на подмогу из Ростова. 
Так же организованно, как выясни-
лось позже, убирали здесь хлеба и в 
минувшее воскресенье. Не случайно 
на понедельник, 10 августа, в «Золо-
том Орле» было обмолочено уже 46 
процентов зерновых посевов; сред-
няя урожайность пока держится на 
уровне 40 центнеров с гектара. Не 
менее семи тысяч тонн хлеба плани-
рует намолотить нынче это сельхоз-
предприятие, что на тысячу тонн 
превосходит результаты прошлого 
года.

Как удалось установить, в Уриц-
ком районе на сегодня остает-
ся проблемным только одно 

хозяйство — ООО «Урицкая МТС», 
работающее под крылом ЗАО «Ор-
ловский агрокомбинат». В течение 
трех лет здесь не могли оформить 
как следует аренду земельных до-
лей, которые в конце концов были 
скуплены неизвестно кем, поэтому 
весной удалось посеять только 300 
гектаров однолетних трав для жи-
вотноводства, да и сейчас уборка 
озимых ведется еле-еле. Новые же 
хозяева местному народу на глаза 
пока так и не показались.

Если на полях Урицкого района в 
эти выходные работало уже 55 ком-
байнов, включая привлеченные, а 
объемы среднесуточного обмолота 
достигли 1200 гектаров, то в сосед-
нем Шаблыкинском районе о таких 
темпах жатвы приходится только 
мечтать. Хотя и здесь нам попада-
лось немало уже убранных полей, 
уборочная в целом идет тяжело, а 
один из ведущих инвесторов к ней 
так еще и не приступил. 

— Уборке мешают дожди, — гово-
рили во всех сельхозпредприятиях, 
куда бы мы ни приехали. И действи-
тельно, даже 7 августа, когда дождя 
не было ни в одном районе области, 
сомовское направление Шаблыкин-

ского района накрыло непогодой. 
Дождь шел недолго, но свое черное 
дело сделал, в субботу технику на 
поля на этом участке не выводили. 

Как уже было сказано, на весь 
район нет ни одной сушилки, так что 
убирать влажное зерно здесь про-
блематично. Планировал к нынеш-
ней уборочной построить неболь-
шой элеватор, естественно с су-
шильным хозяйством, генеральный 
агроинвестор района А.В. Рыбаков 
(ЗАО «Р.О.С. Ювелирэкспо»), но по-
лучить своевременно кредиты на это 
строительство у него не получилось, 
вот и отложено это дело на следую-
щий год. Пока же приходится ожи-
дать, когда зерно в колосе само про-
сохнет до нужной кондиции.

 

В крытом току ООО «Агротех-
Юшково» главный агроном хо-
зяйства В.И. Казиев при нас 

замерил влажность первой партии 
убранного здесь зерна. На счетчике 
появилась цифра — 19 процентов. 

Сохранить такое зерно без его при-
нудительной сушки почти невозмож-
но, вот и провеивают его, перекиды-
вая с места на место, уже четвертый 
раз. 7 августа убирали зерно тоже 
повышенной влажности — 17 про-
центов. В день нашего приезда ком-
байны (три своих и два наемных) вы-
шли на уборку только в 13 часов, ког-
да влагомер определил влажность 
зерна в колосе 15,2 процента. В вос-
кресенье уборочная пошла более 
дружно, так как в хозяйство прибыли 
дополнительно еще два «Джон Ди-
ра». 

— Через неделю-другую обещают 
запустить производительную зерно-
сушилку в нашем головном предпри-
ятии, что в Хотынецком районе, — 
говорит руководитель ООО «Агро-
тех-Юшково» Г.Н. Махмудов, — тогда 
и влажное зерно сможем убирать. С 
приходом новых комбайнов техники 
у нас теперь достаточно, так что уро-
жай в поле не оставим, а валовой на-
молот зерна должен быть у нас как 
минимум в два раза выше, чем в про-
шлом году, до перехода в инвести-
ционную компанию.

Уверен, что слова руководителя 
будут подкреплены делом и один из 
лучших механизаторов хозяйства 
О.Э. Зайцев. 

— Сейчас у нас есть все ресурсы, 
техника отремонтирована, пришла 
помощь, а если появится возмож-
ность еще и зерно через сушилку 
пропускать, то проблем с уборкой не 
будет, — говорит он. И добавляет: — 
А урожай у нас выращен хороший, да 
и зябь под новый сев уже почти всю 
подготовили.

На полях крупнейшего земле-
владельца района, арендую-
щего свыше половины имею-

щейся здесь пашни, ООО «Шаблы-
кинский агрокомплекс», в субботу, а 
затем и в воскресенье работало 15 
зерноуборочных комбайнов. Суточ-
ный намолот достиг 460 гектаров. 
Всего же убрано 30 процентов зер-
новых посевов. В понедельник, 10 

августа, по словам заместителя ген-
директора по производству Н.Н. Гри-
шаева, в жатву вступают еще четыре 
комбайна. 

— Уверенность, что все уберем, 
есть, — говорит он. — Проблема в 
отсутствии сушилок, но к следующей 
уборочной, обещает инвестор, обя-
зательно построим свой элеватор.

Непрестанная головная боль 
руководства Шаблыкинского 
района с нынешней весны — 

позиция инвестора и руководства 
ООО «Маяк-Агро», также претендую-
щего на значительную часть здеш-
ней пашни. От сева яровых они нын-
че вообще отказались, а к уборке 
озимых, занимающих 2635 гектаров, 
так и не приступили ни в день наше-
го приезда, в субботу, ни в воскресе-
нье. В понедельник из телефонного 
разговора с начальником райсель-
хозуправления Т.И. Ополько стало 
известно, что комбайны в «Маяк-Аг-
ро» должны прийти только во втор-

ник или в среду — тогда, возможно, 
и в жатву включатся.

Надо сказать, что инвестором в 
это предприятие вложено немало 
средств; здесь думают о завтраш-
нем дне и планируют значительно 
увеличить площади под зерновыми.
Однако нынешняя уборочная оста-
ется под угрозой срыва: и о технике 
своевременно не позаботились, и о 
том, как сушить и где хранить зерно, 
пока не задумывались.  

Не везде в районе смогли обеспе-
чить и достойную урожайность зер-
новых. Если в СПК «Русь» средняя 
отдача посевов озимой пшеницы со-
ставляет 40 центнеров с гектара, то 
в ООО «Возрождение» всего по 19 
центнеров на круг намолачивают. 

Серьезно подводят шаблыкин-
цев и некоторые инвесторы, и 
отсутствие сушильного хозяй-

ства — оттого и темпы уборочной 
здесь значительно уступают показа-
телям Урицкого района. На 10 авгу-
ста в Шаблыкинском районе было 
убрано 33 процента посевов зерно-
вых, у соседей — 45, хотя и это дале-
ко не лучший результат по области. 
При этом урожай в обоих районах 
выращен хороший, и пока еще име-
ются все предпосылки для того, что-
бы собрать зерна не меньше, а даже 
больше, чем в рекордном прошлом 
году. Нарышкинским механизаторам 
решать эту задачу уже проще, сосе-
дям же следует разобраться с отде-
льными инвесторами, которые к то-
му же подводят не только Шаблы-
кинский, но и ряд других районов об-
ласти.  

Да, а дождя так и не было ни в суб-
боту, ни в последующее воскресе-
нье, да и сейчас стоит вёдро, спо-
собствуя высоким темпам убороч-
ной. Сейчас главное — вывести в по-
ле всю имеющуюся технику, обеспе-
чить максимальные темпы жатвы, 
ведь лето уже уходит.

Юрий СЕМЁНОВ.
Урицкий, Шаблыкинский 

районы.

Летний день 
год кормит

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

О ПРОБЛЕМАХ 

ВЕТЕРАНОВ
Орловская общественная орга-

низация ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, Вооруженных сил и 
правоохранительных органов — од-
но из самых многочисленных обще-
ственных объединений нашего ре-
гиона, куда входит более 275 тысяч 
ветеранов и пенсионеров. Это по 
преимуществу люди преклонного 
возраста, нуждающиеся в поддер-
жке и помощи государства и обще-
ства. Как сказал председатель орга-
низации Н.М. Кутузов, сегодня в Ор-
ловской области созданы хорошие 
условия для оказания социальной 
помощи ветеранам, действует це-
лый ряд областных законов, направ-
ленных на поддержку пенсионеров, 
ветеранов труда, участников Вели-
кой Отечественной войны, инвали-
дов. Тем не менее есть и проблемы. 
О них и рассказал губернатору Ни-
колай Максимович Кутузов. 

Одна из таких проблем — отсут-
ствие операционных банковских 
касс в сельских поселениях. Стари-
кам, живущим в глубинке, непросто 
добираться до районных центров, 
чтобы снять деньги с банковского 
счета.

Еще один больной вопрос — ле-
карственное обеспечение. Аптек в 
маленьких деревнях и поселках нет, 
а продавать лекарства в фельдшер-
ско-акушерских пунктах запрещает 
закон. Ехать же в райцентр за не-
сколько десятков километров вете-
ранам зачастую не позволяет здо-
ровье, и поэтому многие пожилые 
люди не могут приобрести простей-
шие медикаменты. По этой же при-
чине инвалиды вынуждены отказы-
ваться от льготного лекарственного 
обеспечения.

А вот проблема благоустройства 
воинских захоронений волнует 
практически всех членов обще-
ственной ветеранской организации, 
ведь о войне они знают не пона-
слышке: одни воевали сами, другие 
трудились в тылу, у многих не верну-
лись с фронта близкие. Поддержи-
вать воинские захоронения в поряд-
ке — это наш общий патриотиче-
ский долг, считает руководитель ор-
ганизации Н.М. Кутузов.

— Все это проблемы рабочего 
характера, и их можно решить, — 
прокомментировал выступление 
Н.М. Кутузова губернатор. — Все 
воинские захоронения к 65-й годов-
щине Победы отремонтируем. На 
территории Орловщины таких захо-
ронений много, и мы их должны со-
держать в надлежащем порядке. 
Соответствующее распоряжение 
уже есть.

Что касается закрытия отделе-
ний Сбербанка в сельских поселе-
ниях, то губернатор констатировал, 
что, к сожалению, руководителям 
банковских учреждений невыгодно 
содержать их в небольших населен-
ных пунктах. Однако, заявил Алек-
сандр Петрович, по крайней мере, 
кустовые отделения закрыты не бу-
дут — региональная власть сделает 
для этого все возможное.

Вопрос о возможности продажи 
лекарственных средств в ФАПах, по 
словам главы региона, может быть 
решен на федеральном уровне, ког-
да в законодательство будут внесе-
ны соответствующие изменения. 
Однако, отметил губернатор, в тех 
поселениях, где есть хозяин, где эф-
фективно работает местная власть, 
эта проблема давно решена: у жи-
телей собирают заявки на лекар-
ства и привозят медикаменты из 
района —  «по заказу».

ЧТО ВОЛНУЕТ 

МОЛОДЁЖЬ
Молодежное движение «Патрио-

ты Орловщины», объединяющее бо-
лее пяти тысяч молодых орловцев, 
представлял его лидер Олег Коше-
лев, директор ДЮСШ «Орел-Карат», 
депутат Орловского горсовета. В 
основе создания молодежного дви-
жения лежала идея воспитания пат-
риотов своей малой родины, патри-
отов России. А воспитывать патрио-
тов, по словам О. Кошелева, надо 
на конкретных делах. О том, чем за-
нимаются «Патриоты Орловщины», 
Олег Петрович рассказал А.П. Коз-
лову.

За два года существования орга-
низации ребята организовали и про-
вели несколько акций. Среди них ак-
ция «Живая связь поколений», воз-
рождающая тимуровское движение 
и направленная на оказание помо-
щи ветеранам и инвалидам Великой 
Отечественной. Акция «Обелиск» — 
это акция по восстановлению памят-
ников, уходу за воинскими захоро-
нениями. В ходе акции «Золотые ку-
пола Орловщины» молодые люди 
принимают активное участие в вос-
становлении храмов и монастырей 
орловского края. Еще одна акция, 
проводимая «Патриотами Орловщи-
ны», называется «Во славу русского 
оружия» и направлена на сохране-
ние исторической памяти о  подви-
гах наших земляков, в разное время 
служивших в Российской армии. 
Сейчас ребята в меру своих сил пы-
таются привести в порядок усадьбу 
знаменитых русских полководцев 
графов Каменских — Сабуровскую 
крепость, которая находится, увы, в 
плачевном состоянии.

Говоря о вопросах, которые вол-
нуют молодых, О. Кошелев остано-
вился на проблеме организации до-
суга сельской молодежи. Дело в 
том, что молодым людям, живущим 
в небольших деревнях, вдалеке от 
районных центров, зачастую некуда 
пойти в свободное время, кроме 
«забытых Богом» сельских клубов, 
которые находятся далеко не в луч-
шем состоянии.

Решение проблемы тут же пред-
ложил губернатор:

— У нас единственная область в 
России, где в каждом населенном 
пункте есть клуб, — сказал Алек-
сандр Петрович. — И чтобы приве-
сти их в порядок, мы берем на себя 
обязательство приобрести все не-
обходимое, а вы («Патриоты Орлов-
щины». — Авт.) — сделайте.

Затем к разговору с главой реги-
она подключилась Елена Качкина, 
руководитель общественной орга-
низации «Молодежный бизнес-
клуб». Недавно члены клуба верну-
лись с молодежного форума на Се-
лигере, где достойно представили 
Орловскую область: четыре бизнес-
проекта наших ребят вошли в сотню 
лучших проектов Селигера, один 

участник делегации получил грант 
на обучение в Московской школе 
бизнеса. Словом, в молодежном 
бизнес-клубе собрались активные, 
амбициозные, целеустремленные 
молодые люди. При этом наиболее 
полно реализовать свои способно-
сти ребята могли бы, участвуя в кон-
кретных мероприятиях, реализуя 
конкретные проекты, разработан-
ные в рамках единой концепции 
развития молодежной политики в 
Орловской области. А такой концеп-
ции, по словам Е. Качкиной, в нашей 
области, к сожалению нет. Нет и 
программы развития молодежного 
предпринимательства. Вернее, есть 
лишь на бумаге. 

Отвечая Елене, А.П. Козлов пред-
ложил членам молодежного бизнес-
клуба самим подготовить концеп-
цию развития молодежной полити-
ки и программу развития предпри-
нимательства среди молодежи и 
представить оба проекта на моло-
дежном форуме, который пройдет в 
Орле в сентябре.

О КУЛЬТУРНОМ 

НАСЛЕДИИ 

ОРЛОВЩИНЫ
О сохранении культурных тради-

ций Орловщины говорила с губер-
натором заслуженный работник 
культуры знаменитая орловская ис-
полнительница народных песен 
Александра Васильевна Семенова, 
которая возглавляет Орловское об-
ластное отделение общественной 
организации «Российский творчес-
кий союз работников культуры». Ор-
ловский край, по словам Александ-
ры Васильевны, имеет уникальное 
музыкальное наследие, которое, к 
сожалению, в последнее время  те-
ряется, уходит «в песок». В орлов-
ских книжных магазинах практиче-
ски невозможно найти сборников 
произведений орловских музыкан-
тов, та же проблема — с аудиозапи-
сями наших исполнителей. Русская 
песня исчезла из радио- и телеэфи-
ра. По мнению А.В. Семеновой, бы-
ло бы замечательно, если бы хотя 
бы раз в месяц по местному радио 
звучала передача, посвященная 
творчеству орловских исполните-
лей.

Не менее остро стоит и пробле-
ма развития традиционных народ-
ных промыслов Орловщины — ор-
ловского списа и кружевоплетения. 
Сегодня молодые мастера уходят 
из этой сферы деятельности. При-
чина — низкая оплата их уникально-
го труда. Решить проблему, по мне-
нию А. Семеновой, помог бы регио-
нальный закон о поддержке народ-
ных мастеров. Но в нашей области 
он не принят до сих пор.

— Что касается закона, то это аб-
солютно справедливо, — поддер-
жал Александру Васильевну губер-
натор. — Испокон веков на Орлов-
щине были умельцы, которые изго-
тавливали уникальные изделия. А 
сегодня ни на одном из орловских 
рынков их произведений не найти, 
— констатировал Александр Петро-
вич. — Поэтому надо разрабатывать 

и принимать закон, направленный 
на поддержку орловских народных 
мастеров.

 А вот с трансляцией записей ор-
ловских музыкантов на радио ситуа-
ция сложнее. Однако и в данном 
случае губернатор пообещал по-
пробовать помочь. Так что, возмож-
но, в скором времени в эфире вновь 
зазвучат золотые голоса Орловщи-
ны.

КТО ОГРАНИЧИВАЕТ 

ВОЗМОЖНОСТИ 

ИНВАЛИДОВ?
 О проблемах, с которыми стал-

киваются орловские инвалиды, 
Александру Петровичу рассказал 
председатель Орловской областной 
организации ООО «Всероссийское 
общество инвалидов» Н.Н. Столя-
ров. Организация объединяет око-
ло 10 тысяч жителей области, кото-
рых принято называть людьми с ог-
раниченными возможностями. Их 
возможности действительно весь-
ма ограничены — и не только по ме-
дицинским причинам. Как сказал 
Н.Н. Столяров, в течение несколь-
ких лет в регионе не решается воп-

рос о создании безбарьерной сре-
ды для инвалидов. Речь идет пре-
жде всего об отсутствии пандусов и 
других вспомогательных устройств 
для свободного передвижения не-
ходячих инвалидов вне дома. При 
этом и федеральные, и региональ-
ные законы, направленные на защи-
ту прав инвалидов, предполагают 
создание такой безбарьерной сре-
ды. Другой вопрос, что механизм 
реализации этих законов на практи-
ке отсутствует. Единственное место 
в Орле, например, где нет препят-
ствий для передвижения инвали-
дов, — появившийся недавно в цен-
тре города сквер у памятника Ка-
линникову. По словам Н.Н. Столяро-
ва, там все сделано по правилам, 
чтобы люди с ограниченными воз-
можностями не испытывали ника-
ких неудобств.

 Губернатор так прокомментиро-
вал данную ситуацию:

— Я могу объяснить, почему в 
сквере Калинникова все сделано 
как надо. Потому что работу выпол-
няли белгородские мастера. А в 
Белгороде эта проблема давно ре-
шена — там инвалид может про-
ехать куда угодно, на любой коляс-
ке...  А вот ваша самая главная зада-
ча как руководителя общественной 
организации — поднимать пробле-
му, выявлять проблемную ситуацию, 
чтобы власть ее решала.

 Еще один вопрос, волнующий 
орловских инвалидов, — квотирова-
ние рабочих мест для людей с огра-
ниченными возможностями. Соот-
ветствующий закон был принят об-
ластным Советом еще в конце про-
шлого года, однако до его реализа-
ции дело фактически не дошло. По 
мнению Н.Н. Столярова, квоты на 
рабочие места для инвалидов долж-
ны быть определены для каждого 
предприятия — и тогда закон зара-
ботает.

— Закон существует, значит, дол-
жен быть и механизм его реализа-
ции, — заявил губернатор. — Надо 
разобраться, в чем дело. Квоты ут-
вердили. Другой вопрос, соблюда-
ются ли они. И если нет, значит, на-
до заставить их соблюдать.

А ПАМЯТНИКА 

НЕТ И НЫНЕ...
 На встрече с губернатором при-

сутствовали представители не-
скольких ветеранских организаций, 
объединяющих ветеранов боевых 
действий, воевавших в Афганиста-
не, Чечне, других горячих точках в 
России и за рубежом. Таких органи-
заций в Орловской области более 
десяти. И один из самых больных 
вопросов для всех, кто в них входит 
(а это несколько тысяч наших зем-
ляков), — отсутствие в Орле памят-
ника воинам-интернационалистам.

Как рассказали губернатору 
председатель общественной орга-
низации «Объединение ветеранов 
боевых действий органов внутрен-
них дел и Внутренних войск Орлов-
ской области» Петр Васильевич Ми-
шакин и руководитель Орловской 
региональной общественной орга-
низации ветеранов боевых дейст-

вий Александр Владимирович Ще-
петин, деньги на строительство па-
мятника собраны (их собирали всем 
миром: средства выделили депута-
ты фракции «Единая Россия» об-
ласт ного Совета, предприятия и ор-
ганизации, жители Орловской обла-
сти), есть проект, место под строи-
тельство тоже есть — а вот памят-
ника до сих пор нет. Кстати, деньги 
на памятник были перечислены Уп-
равлению коммунальным хозяй-
ством г. Орла еще в декабре. И 
именно это управление должно за-
ключить договор со скульптуром, 
который выиграл конкурс на созда-
ние проекта памятника. Но договор 
до сих пор не заключен. По-видимо-
му, предположил П.В. Мишакин, у 
кого-то из городской администра-
ции нет желания открывать памят-
ник.

Реакция главы региона на рас-
сказ об этой ситуации оказалась до-
вольно резкой.

— Что значит нет желания? — 
возмутился Александр Петрович. — 
Есть решение народа, значит, па-
мятник должен стоять!

Губернатор тут же распорядился 
создать рабочую группу и в десяти-

дневный срок представить план 
действий по установке памятника 
воинам-интернационалистам.

РЕШАТЬ ПРОБЛЕМЫ 

БУДЕМ СООБЩА
В разговоре с губернатором так-

же приняли активное участие пред-
седатель Федерации профсоюзов 
Орловской области А.Н. Евтеев, 
председатель Орловской областной 
общественной организации «Обще-
ство «Знание» Т.М. Кононыгина, ру-
ководитель региональной обще-
ственной организации помощи бе-
женцам и вынужденным переселен-
цам «Орловские соотечественники» 
Т.В. Жаворонкова, председатель 
Орловской областной обществен-
ной организации ветеранов войны и 
военной службы А.И. Сухоруков, 
председатель Орловской областной 
общественной организации инва-
лидов «Союз «Чернобыль» В.М. Фо-
мичев, председатель Орловской об-
ластной общественной организа-
ции «Союз ветеранов спорта Орлов-
щины» Ю.М. Шаруненко и другие. 

Завершая беседу с представите-
лями Общественной палаты Орлов-
ской области, Александр Петрович 
Козлов особо подчеркнул важность 
и полезность подобных встреч как 
для представителей гражданского 
общества, так и для руководителей 
властных структур.

 А.П. Козлов отметил, что все, о 
чем говорилось на встрече, выра-
жает нужды и чаяния жителей Ор-
ловской области.

— Наша задача — сделать так, 
чтобы люди поняли: власть суще-
ствует не где-то в заоблачных вы-
сях, а здесь, рядом с ними, и гото-
ва решать конкретные проблемы. 
Вам (представителям граждан-
ского общества. — Авт.) приходит-
ся чаще общаться с простыми 
людьми, — сказал Александр Пет-
рович, обращаясь к участникам 
встречи. — Когда они не знают, ку-
да обратиться, не рассчитывают, 
что их примет чиновник, они со 
своей болью идут к вам. И в точку 
попал  губернатор Воронежской 
области Алексей Гордеев, сказав, 
что «нам принципиально важно 
иметь обратную связь с населени-
ем, чтобы каждый человек почувст-
вовал, что он лично влияет на со-
циально-экономическую политику, 
что власть слышит его голос. И во-
обще... без опоры на гражданское 
общество и конкретного человека 
невозможно сделать хоть какой-то 
прорывной шаг ни в социальной, 
ни в экономической политике». Я 
целиком и полностью готов подпи-
саться под этими словами, — за-
явил губернатор. 

— Понятно, что не все вопросы 
можно решить сразу, — сказал Алек-
сандр Петрович Козлов в заверше-
ние встречи. — Понятно, что про-
блем больше, чем возможностей. И 
эти проблемы можно решить только 
сообща. Я благодарен вам за сегод-
няшнюю встречу. И давайте общать-
ся — в любом формате.

Татьяна ФИЛЁВА.

Власть — общество: обратная связь


